

Frühjahr 2025

GENOGRAPH

JOURNAL FÜR DIE GENOSSENSCHAFTEN IN BADEN-WÜRTTEMBERG **BWGV**



**Sichtbarer
werden!**

Schwerpunkt:

Geno-Image stärken

„Genossenschaftlicher Spirit sehr wertvoll“

Ministerpräsident Winfried Kretschmann im Interview

Vertrauen schaffen durch Nähe

„Mein Raiffeisen Markt – Regional“
Neue Initiative der Raiffeisen-Märkte

Neue Wege gehen

BWGV-Gremien neu ausgerichtet

Bürger-Energie Unterkirnach eG

Wann war Ihr „erster Berührungspunkt“ mit einer Genossenschaft?

Mein erster Berührungspunkt war der Bankensektor, insbesondere die Volksbanken. Vor der Gründung der Bürger-Energie Unterkirnach eG suchte ich zudem gezielt den Austausch mit Energiegenossenschaften, um den genossenschaftlichen Gedanken in der Praxis kennenzulernen.

Was fällt Ihnen spontan zu Genossenschaften ein? Nennen Sie drei (Schlag-)Worte.

Demokratie, Verantwortung, Gemeinsamkeit.

Wieso haben Sie sich für die Genossenschaft als Rechtsform entschieden?

Die Genossenschaft eignet sich besonders für gemeinschaftlich orientierte Projekte. Sie ermöglicht demokratische Mitbestimmung nach dem Prinzip „Ein Mitglied, eine Stimme“. Gewinne kommen direkt den Mitgliedern zugute, was Vertrauen und Akzeptanz stärkt.

Welche Herausforderungen gab und gibt es bei Gründung und Führung einer Genossenschaft?

Die größte Herausforderung war es, die erforderlichen steuerlichen, betriebswirtschaftlichen, technischen und gesellschaftsrechtlichen Kompetenzen im Ehrenamt bereitzustellen.

Die Genossenschaft

Bürger-Energie Unterkirnach eG

Die Genossenschaft verfolgt das Ziel, Projekte zur Erzeugung, Speicherung und Verteilung erneuerbarer Energien, sowohl in Form von Strom als auch Wärme, auf lokaler und regionaler Ebene zu initiieren und umzusetzen. Darüber hinaus beteiligt sie sich an entsprechenden Vorhaben und fördert Maßnahmen, die den Ausbau erneuerbarer Energien und den Klimaschutz vor Ort und in der Region vorantreiben. Ein weiterer Schwerpunkt liegt in der Unterstützung und Beratung in Fragen der regenerativen Energiegewinnung, einschließlich der umfassenden Information von Mitgliedern und Dritten sowie einer aktiven Öffentlichkeitsarbeit.

Gründungsjahr: 2023

Anzahl der Mitglieder: 96

Mehr Infos zur Genossenschaft:

<https://be-unterkirnach.de>



© Foto Bürger-Energie Unterkirnach eG

Die Vorstandsmitglieder der Bürger-Energie Unterkirnach eG Patrick Seng, Sonja Kolepke-Kloess und Markus Straub sind ein starkes Team.